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Восстановите правило.

Правописание суффиксов –ек-, -ик-.
Суффикс  *к пишется тогда, когда при 

склонении гласный в суффиксе выпадает, 
а   *к, если не выпадает (ключ*к – 
ключ*ка, замоч*к – замоч*ка).



Восстановите правило.

Правописание суффиксов –ек-, -ик-.
Суффикс  ик пишется тогда, когда при 

склонении гласный в суффиксе выпадает, 
а   ек, если не выпадает (ключик – 
ключика, замочек – замочка).



Распределите слова в таблице в 
зависимости от суффикса

• завиточ*к
• флажоч*к
• халат*к
• кружоч*к
• солдат*к
• бинт*к

• нол*к
• отрывоч*к
• фонар*к
• сыноч*к
• пыж*к
• веноч*к



-ик- -ек-

халатик
солдатик
бинтик
нолик

фонарик
пыжик

завиточек
флажочек
кружочек
отрывочек
сыночек
веночек



Вставьте пропущенные 
буквы

• Ра*нька
• лап*нька
• бат*нька
• душ*нька
• Люс*нька
• лис*нька

• Миш*нька
• дев*нька
• руч*нька
• стрекоз*нька
• доч*нька
• дорож*нька



Вставьте пропущенные 
буквы

• Раенька
• лапонька
• батенька
• душенька
• Люсенька
• лисонька

• Мишенька
• девонька
• рученька
• стрекозонька
• доченька
• дороженька



Восстановите правило.

         Правописание суффиксов –енк-, -инк-.
Суффикс *нк пишется в существительных, 

обозначающих лиц женского пола: 
француж*нка, а также в большой группе 
существительных женского рода на –ня и –на: 
вишня – виш*нка, сосна – сос*нка.

Суффикс *нк пишется в существительных, 
образованных от слов на –ина: горошина – 
горош*нка



Восстановите правило.

Правописание суффиксов –енк-, -инк-.
Суффикс енк пишется в существительных, 

обозначающих лиц женского пола: 
француженка, а также в большой группе 
существительных женского рода на –ня и –на: 
вишня – вишенка, сосна – сосенка.

Суффикс инк пишется в существительных, 
образованных от слов на –ина: горошина – 
горошинка



Вставьте пропущенные буквы

зазубр   нкаи

посуд   нка

виноград   нка

медвежат   нка

бас  нка

завал   нка

наковал  нка

солом   нка

диков   нка

трещ    нка

лыс   нка

колокол   нка

изюм   нка

паш   нка

пес   нка

монаш   нка

черкеш   нка

и

и

и

е
и

е

и

и

и

и

е

и

е

е

е

е



Распределите слова в таблице
• балала*чка
• лепеш*чка
• пугов*чка
• копе*чка
• Ван*чка
• ле*чка
• син*чка
• тем*чко
• умн*чка
• чаш*чка

• сестр*чка
• нян*чка
• ресн*чка
• вод*чка
• га*чка
• фуфа*чка
• част*чка
• луков*чка
• петл*чка
• табл*чка



-ечк- -ичк-

балалаечка
лепешечка
копеечка
Ванечка
леечка

нянечка
гаечка

фуфаечка
темечко
чашечка

пуговичка
синичка

сестричка
ресничка
водичка
частичка

луковичка
умничка
петличка
табличка



Выводы:

• В ласкательных суффиксах собственных имен 
существительных пишется –ечк.

• В существительных среднего рода на -мя 
пишется суффикс –ечк.

• В существительных женского и среднего 
родов, образованных от существительных с 
суффиксом -к- пишется суффикс -ечк.

• Суффикс -ичк- пишется в существительных, 
если у них есть однокоренные слова с 
суффиксом -иц.



Образуйте слова, используя суффиксы        
-ушк, -юшк-, -ышк--ишк-. 

платье    -            платьишко
ребро      -            ребрышко
батя        -            батюшка
ружье     -            ружьишко
мурава   -            муравушка
сверло    -            сверлышко



Образуйте слова, используя суффиксы        
-ишк-, -ышк-, -юшк-, ушк.

перо       -      перышко

борода   -      бородушка
стыдоба  -     стыдобушка

зерно       -     зернышко

гостья      -    гостьюшка

Соня          -     Сонюшка



Выводы:

• В существительных всех трех родов с мягкой 
основой пишется суффикс -юшк.

• В существительных мужского и среднего родов 
с мягкой основой пишется -юшк- или  -ишк.

• В существительных мужского и женского 
родов с твердой основой пишется -ушк.

• В существительных среднего рода с твердой 
основой пишется -ышк.



Восстановите правило

• В существительных мужского рода 
пишется суффикс -*ц, а в 
существительных женского рода - -*ц. 
(красав*ц, красав*ца).

• В существительных среднего рода 
пишется -*ц, если ударение падает на 
окончание (ружь*цó), а -*ц, если 
ударение не падает на окончание 
(плáть*це)



Восстановите правило

• В существительных мужского рода 
пишется суффикс -ец, а в 
существительных женского рода - -иц. 
(красавец, красавица).

• В существительных среднего рода 
пишется -ец, если ударение падает на 
окончание (ружьецó), а -иц, если 
ударение не падает на окончание 
(плáтьице)



Распределите слова в таблице

• сребролюб*ц
• скитал*ца
• однофамил*ца
• копь*цо
• кресл*це
• счастлив*ца
• честолюб*ц

• письм*цо
• варень*це
• сукн*цо
• масл*це
• имень*це
• седл*цо
• страдал*ц



-ец- -иц-

сребролюбец
копьецо

честолюбец
страдалец
письмецо
сукнецо
седлецо

скиталица
однофамилица

креслице
счастливица
вареньице
маслице

именьице



Образуйте от данных слов однокоренные с 
суффиксом -ен.

время       -
темя         -    
вымя        -  
племя       -
имя          -
пламя     -
знамя       -
бремя      -
семя        -
стремя    -

времени
темени

     вымени
племени
имени

пламени
знамени
бремени

семени    
стремени



Перепишите предложения, вставляя 
пропущенные суффиксы.

Сквор       а уселся на дерево перед окном.ушк
Сон      а вбежала в сени.ечк
Вот белая берез        а с зеленою косой.оньк
Вот спасибо тебе, дед        а, за солн        о.ушк ышк
Сорвал куп      аленький цветоч    .ец ек
Гнезд        о птица вьет в укромном месте.ышк
Нельзя пес       ой веселой позабавить?енк



Перепишите предложения, вставляя 
пропущенные суффиксы.

На другой год засеяли пол         о пшеницей.юшк
Котенок Васька - всеобщий любим     .ец

Мне не всегда хватает врем     и на чтение.ен
Кух         а в доме совсем маленькая.оньк

Она моя однофамил     а.иц


